
 

         

 

 
   VERBALE N°  213 

SEDUTA  del  14 novembre 2016 

      

L’anno duemilasedici il giorno quattordici del mese di novembre, la V 

Commissione Consiliare, è stata convocata dal Presidente dr. Fausto Torta, giusto 

avviso n°200 del 28 ottobre u.s., presso la sede di via Marchese Ugo n°60, , per 

procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.G. 

Presiede il Cons. Anziano Giuseppe Federico, assistito dalla Segretaria Marilena 

Manduci 

Alle ore 8,30, in 1^ convocazione, il Presidente Federico dispone l’appello al 

termine del quale essendo l’unico presente , la seduta si sposta in 2^ convocazione 

per mancanza di numero legale.  

Presiede la seduta il Presidente Fausto Torta assistito dalla segretaria Marilena 

Manduci. 

Alle ore 09.30 il Presidente Torta dispone l’appello al quale risultano presenti i 

Consiglieri Salvo Alotta, Giuseppe Federico, Nicolò Galvano, Giuseppe Maniaci e 

Fausto Torta. 

Constatata la presenza del numero legale il Presidente dichiara aperta la seduta. 

Il programma dei lavori della Commissione prevede oggi, a seguito richiesta di 

audizione,  l’incontro con le Guardie Eco-Zoofile OIPA(Organizzazione 

Internazionale Protezione  Animali). 

Partecipano all’incontro i Sigg.ri. Nicasio Baratta - Coordinatore Provinciale, Fabio 

Mercanti - Vice Coordinatore, Graziano Salvatore e Barbara Ingragiola – volontaria 

aspirante guardia. 

Dopo le dovute presentazioni, il Presidente invita il Coordinatore Sig, Baratta a 

relazionare in ordine alla richiesta di audizione avanzata. 

Alle ore 9,45 entra il Vice Presidente Maurizio Lombardo. 

Il Sig. Baratta informa che l’OIPA Italia con sede centrale a Milano, opera a seguito 

nomina ricevuta dal Prefetto e/o dal un Ente Pubblico. Sempre nei limiti attribuiti e 

previsti dalla legge, il nucleo di vigilanza persegue degli obiettivi quali:  attività di 

vigilanza in difesa degli animali e dell’ambiente; attività di prevenzione e 



 

repressione degli illeciti amministrativi e penali contro animali e ambiente,; 

promuove l’informazione ed il rispetto delle normative vigenti sempre nel rispetto 

degli animali e dell’ambiente; offre la propria disponibilità alle Autorità competenti 

per collaborare in attività investigative in opere di soccorso di animali e per la tutela 

dell’ambiente, collabora allo sviluppo ed alla realizzazione delle attività 

programmate dall’associazione a livello locale, nazionale ed internazionale. 

Precisando che i suddetti servizi sono normati dalla  legge n. 189 del 2004. 

Durante il dibattito il Presidente Torta chiede se possono intervenire anche presso le 

ville comunali al fine di fare rispettare il vigente regolamento, riferisce altresì che in 

un incontro con l’Ass.re Marino è stata affrontata la questione. In quell’occasione 

l’ass.re ha voluto però sottolineare che ha avuto modo di constatare che le Ass.ni 

che prestano tale servizio sono innumerevoli. 

Il sig. Baratta rispondendo affermativamente rispetto alla domanda  posta dal 

Presidente, informa all’uopo che hanno già fatto una convenzione con il comune di 

Santa Flavia, nelle forme di prevenzione formazione e sensibilizzazione e anche di 

monitoraggio escludendo però, per scelta del Comune di salta flavia, la forma 

sanzionatoria. Chiarisce altresì, rispetto  alle dichiarazioni dell’ass.re Marino riferite 

dal Presidente, che  le competenze non sono uguali e che le guardie OPIE sono le 

uniche in Italia, (decreto prefettizio) che possono prestare tale servizio. Il sig. 

Baratta si sofferma pertanto in ciò che fa la differenza. 

Il Cons. Alotta chiede lumi sulla convezione con il Comune di Salata Flavia, nello 

specifico 1)se è stato previsto un cap. di bilancio ad hoc; 2) se è stato fatto un 

bando. 

Il Sig. Baratta informa che la convenzione è stata fatta con l’Ente Nazionale di 

Milano, al quale viene anche fatto il rendiconto. Che i volontari sono  coperti da una 

polizza assicurativa e che a seguito convenzione i proventi delle sanzioni sarebbero 

versati all’ASP il 50% dei quali andrebbero nelle casse comunali, che li 

utilizzerebbe per potenziare i servizi a tutela e salute degli animali. Per quanto fin 

ora dichiarato il Sig. Baratta fa riferimento al Decreto Presidenziale n. 7 del 12 

gennaio 2007. 

Il Cons. Maniaci durante il dibattito chiede come si comportano di fronte ad un 

cittadino che va a passeggio con un cane, definito pericoloso, senza guinzaglio. 

Il Sig. Baratta informa che viene applicato l’art. 26 della L.R. 15 del 2000, che 

prevede sanzioni che vanno da 83 euro fino a 500 euro. 



 

Alle ore 11,00 esce il Cons. Salvo Alotta. 

Il Presidente a conclusione dell’incontro fa il punto, e ipotizzando un servizio per la 

città di Palermo ritiene che la Commissione debba fare: 

1) studio e approfondita analisi degli atti oggi lasciati dagli ospiti; 

2)  incontro con l’Ass.re al verde e quindi anche Ville,  Ing. Sergio Marino; 

3) Incontro con il Comandante della Polizia Municipale dott. Vincenzo Messina; 

4) Probabile Ordine del Giorno. 

Alle ore 10,35 si conclude l’incontro con le guardie OIPE. 

I lavori procedono e il cons. Lombardo informa la Commissione che  coglierà 

l’occasione dell’incontro (da programmare) con l’Ass.re Marino, per sottoporgli 

la questione del verde nelle scuole. 

Il Presidente Torta alle ore 11,10 dichiara chiusa la seduta. 

 

LA SEGRETARIA                                            IL PRESIDENTE 

            Marilena Manduci           Fausto Torta 

 

               

 

    


